

d'Hulst qui commenta ces paroles de N. S. : *Pater venit hora, clarifica me.*

Le second jour du congrès, le 7, la messe fut célébrée par Mgr de Liège et l'allocution prononcée par Mgr Duquesnay, qui fit voir les conséquences pratiques de l'assistance au Congrès : le devoir que nous avons d'assister journallement au saint sacrifice de d'amour la messe, et de participer à la sainte communion ; l'Eucharistie n'est pas la récompense de nos vertus ; elle est notre secours dans nos faiblesses, notre guérison dans nos maladies, notre nourriture et breuvage.....nous en avons un pressant besoin.

La deuxième assemblée générale s'est ouverte par un second discours de Mgr Duquesnay. Il fut suivi de M. Boddaert, secrétaire de l'évêque de Gand, qui fit connaître l'œuvre dite *des églises pauvres.*

Puis vinrent le Père Adolphe, capucin, qui entretint l'assistance de *l'œuvre de la communion hebdomadaire pour les hommes* ; M. Desmarteau, de la Gazette de Liège, qui lut un travail sur la bienheureuse Eve de Saint-Martin, le P. Mathieu, dominicain, qui se propose de faire prochainement, à Jérusalem, une procession en plein air du Très-Saint-Sacrement.

L'assemblée se dispersa ensuite pour se réunir de nouveau à la cathédrale, le soir, et entendre le vice-recteur de l'université de Louvain, Mgr Cartyvels. Le discours de l'illustre prélat fut suivi de la bénédiction du T. S. S. donnée par Mgr de Lydda.

Le 8, les membres du congrès reçurent la sainte communion des mains de Mgr Durousseau, évêque de Tournai, qui célébra la sainte messe. Une instruction sur les liens qui unissent entre elles la dévotion au Sacré-Cœur, l'œuvre de l'Apostolat de la Prière, et le culte à la sainte Eucharistie, fut donnée par le P. Ramière.

A quatre heures, la séance générale s'ouvrait par la lecture de l'adresse au Saint-Père, accueillie par de longs applaudissements.

Un avocat de Liège, M. Léon Collinet, prit ensuite la parole pour proclamer la royauté politique de l'Eucharistie. Le supérieur des PP. du T. S. S. parla à son tour de l'œuvre de réparation eucharistique par les hommes pour les hommes. La fonction sociale de l'Eucharistie fut développée par M. de Belcatel, et Mgr Duquesnay, après quelques mots de remerciement aux orateurs donna la bénédiction épiscopale aux assistants. A huit heures, le salut solennel était célébré par Mgr Van den Branden, coadjuteur de Malines, et le sermon prononcé par le P. Mathieu, qui traita de l'Eucharistie au point de vue de la pénitence.

Le 9, à la messe célébrée par le coadjuteur de Malines, le P. Tesnières développa les paroles : *panem de celo præstitisti eis, omne delectamentum in se habentem.*

Trois idées, dit l'*Univers*, ont dominé le congrès : la réparation individuelle, la réparation par les associations, la réparation par la société, à Jésus Christ, qui seul est le salut, la vie, la résurrec-